
Protokoll 
der Mitgliederversammlung 

der Badminton-Abteilung des VfB Hermsdorf e.V. 
am 10. Mai 2022 

im Vereinsheim, Am Ried 1, 13467 Berlin 
 

Dauer: 19:45 Uhr bis 21:03 Uhr 
Teilnehmer: 

Insgesamt waren 8 Mitglieder der Badminton-Abteilung anwesend, sowie für den 
Hauptverein die Vizepräsidentin Regina Blachwitz und der Geschäftsführer Martin Lossau. 
 

T A G E S O R D N U N G 
 

TOP 1 Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 
TOP 2 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 26. Oktober 2021 
TOP 3 Berichte der Mitglieder des Erweiterten Abteilungsvorstands 
TOP 4 Bericht der Kassenprüfer 
TOP 5 Entlastung des Abteilungsvorstandes 
TOP 6 Neuwahlen des Abteilungsvorstands sowie sämtlicher Funktionsträger 
TOP 7 Erhöhung der Mitgliedsbeiträge und Anpasung der Beitragsordnung 
TOP 8 Verschiedenes  
TOP 9 Anträge 
………………………………………………………………………………………………. 
 
TOP 1: Tobi eröffnet in Abwesenheit von Paulina als stellvertretender Abteilungsvorsitzender 
die Versammlung und begrüßt die Anwesenden.  
Jacqueline wird zur Protokollführerin bestellt. 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 26. Oktober 2021 
Das Verlesen des Protokolls entfällt; es konnte auf der Homepage unter „Allgemeines“ 
gelesen werden. 
Beschluss: 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung der Badminton-Abteilung vom 26. Oktober 2021 
wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3 Berichte der Mitglieder des Erweiterten Abteilungsvorstands 
 
Paulina (Abteilungsvorsitzende) konnte sehr kurzfristig aufgrund eines positiven Coronatests 
im engen Familienumfeld nicht kommen und daher auch keinen Bericht vorlegen. 
 
Regina berichtet aus dem Hauptverein (Mitgliederzuwachs, stark positive Resonanz auf die 
Fahrrad-Rallye) 
 
Tobias (stellvertretender Vorsitzender) hat nichts zu berichten. 
 
Katharina (Kassenwartin) berichtet, dass die Mitgliederzahlen auf einem guten Weg zurück 
zu Vor-Corona-Niveau sind (01.01.22: 116 Mitglieder, derzeit 19 Eintritte bei 11 Austritten) 
Sie legt den Kassenbericht 2021 vor und erläutert ihn (keine Fragen). Die Abweichungen 
zum Haushaltsplan sind gering, weil dieser erst im Oktober verabschiedet wurde. Die 
Einnahmen sind geringer als üblich aufgrund des gewährten Corona-Bonus. Es wurde ein 
Überschuss von EUR 61,91 erzielt.  
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Sascha (Jugendwart) berichtet von den Mannschaftsmeisterschaften Jugend (er hofft für 
2023, dass dann wieder auch eine Schülermannschaft zusammenkommt). Er erzählt, dass 
es kaum Ranglistenturniere gegeben hat und diese auch nicht stark frequentiert waren. Er 
bedankt sich bei Deborah und Tobi für ihre Trainertätigkeit und macht einen Aufruf an neue 
Trainertalente, da berufliche Veränderungen anstehen. 
 
Sebastian (Sportwart), der ebenfalls nicht anwesend sein konnte, hat einen schriftlichen 
Bericht vorgelegt, den Mervyn verliest. Er berichtet über die Ergebnisse der Saison 
2021/2022 im Seniorenbereich: Die 1. Mannschaft ist eigentlich abgestiegen aber aufgrund 
bestimmter Konstellationen ist der Verbleib in der Berlin-Brandenburg-Liga eventuell doch 
noch möglich; die 2. Mannschaft ist definitiv abgestiegen in die A-Klasse; die 3. Mannschaft 
hat knapp den Aufstieg aus der A-Klasse in die Bezirksklasse verpasst und die 4. 
Mannschaft verbleibt mit einem Patz im Mittelfeld in der D-Klasse. Zu letzterer ist positiv zu 
vermerken, dass sehr viele unterschiedliche Spieler zum Einsatz gekommen sind und 
Spielerfahrung sammeln konnten. Bei Ranglistenturnieren gibt es leider wenig Beteiligung 
(Hinweis: Startgelder werden vom Verein übernommen!), dennoch waren einige Erfolge der 
„üblichen Verdächtigen“ zu vermelden. 
 
Mervyn (Pressewart und Websiteadministrator): Als Pressewart ist nichts zu berichten aber 
als Websiteadministrator gab es viel Arbeit mit den Platzbuchungen. Unterstützt wurde er 
von Deborah und Sascha, wofür er sich bedankt. Falls jemand Pressewart werden möchte 
würde er dieses Amt gerne abgeben. 
 
Deborah (Zeugwartin) hat nichts zu berichten. 
 
 
TOP 4 Bericht der Kassenprüfer 
Jacqueline verliest den Bericht über die Kassenprüfung, die am 15. März 2022 von Martina 
und ihr vorgenommen wurde. Die Einnahmen betrugen EUR 13.521,86. Dagegen standen 
Ausgaben von EUR 13.459,95, so dass sich das Endergebnis 2021 auf + EUR 61,91 beläuft. 
Die Konten der Badmintonabteilung wiesen zum Jahresende 2021 Bestände von insgesamt 
EUR 19.789,11 aus. Es gab keine Beanstandungen in der Prüfung. Katharina wird für ihre 
Arbeit gedankt. 
Jacqueline beantragt die Entlastung des Abteilungsvorstands. 
 
TOP 5: Entlastung des Abteilungsvorstands 
Beschluss: 
Den Mitgliedern des Abteilungsvorstands wird für das Jahr 2021 einstimmig - bei Enthaltung 
des Abteilungsvorstands - Entlastung erteilt. 
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TOP 6: Neuwahlen des Abteilungsvorstands sowie sämtlicher Funktionsträger 
 
6.1 Wahl des Abteilungsvorsitzenden 
Als Wahlleiter für die Wahl des Abteilungsvorsitzenden fungiert Matthias. 
Vorschläge für die Wahl zum Abteilungsvorsitzenden: Paulina. Diese hat schriftlich erklärt, im 
Falle einer Wahl, den Posten anzunehmen. 
Beschluss: 
Paulina Hartenstein wird ohne Gegenstimmen – bei zwei Enthaltungen – zur 
Abteilungsvorsitzenden gewählt. 
6.2 Wahl des stellvertretenden Abteilungsvorsitzenden 
Vorschläge zur Wahl des stellvertretenden Abteilungsvorsitzenden: Tobias 
Beschluss: 
Tobias Mittelstädt wird einstimmig - bei eigener Enthaltung – zum stellvertretenden 
Abteilungsvorsitzenden gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 

6.3 Wahl des Kassenwarts 
Vorschläge zur Wahl des Kassenwarts: Katharina 
Beschluss: 
Katharina Henn wird einstimmig – bei eigener Enthaltung – zur Kassenwartin gewählt. 
6.4 Wahl des Sportwarts 
Vorschläge zur Wahl des Sportwarts: Sebastian. Dieser hat schriftlich erklärt, im Falle einer 
Wahl, den Posten anzunehmen. 
Beschluss: 
Sebastian Hamacher wird einstimmig zum Sportwart gewählt. 
6.5 Wahl des Pressewarts / Websiteadministrators 
Vorschläge zur Wahl des Pressewarts: Mervyn 
Beschluss: 
Mervyn Lange wird einstimmig – bei eigener Enthaltung – zum Pressewart und 
Websiteadministrator gewählt. 
6.6 Wahl des Jugendwarts 
Diese entfällt, da sie von den Jugendlichen durchgeführt wird. 
6.7 Wahl des Zeugwarts 
Vorschläge zur Wahl des Zeugwarts: Deborah 
Beschluss: 
Deborah Clauss wird einstimmig – bei eigener Enthaltung – zur Zeugwartin gewählt. 
6.8 Wahl der Kassenprüfer 
Vorschläge zur Wahl der Kassenprüfer: Martina und Jacqueline. 
Martina ist nicht anwesend, hat aber vorab schriftlich ihre Zustimmung erteilt. 
Beschluss: 
Jacqueline Schwoch und Martina Brauns werden einstimmig zu Kassenprüferinnen gewählt. 
6.9  Wahl des Beschwerdeausschussmitglieds: 
Diese entfällt, da es diese Institution laut Martin Lossau nicht mehr gibt.. 
6.10 Wahl der Delegierten und der Ersatzdelegierten für die Delegiertenversammlung 
Vorschläge für die Wahl der Delegierten: Matthias und Deborah 
Vorschläge für die Wahl der Ersatzdelegierten: Mervyn, Sascha 
Alle werden einstimmig zu (Ersatz-)Delegierten gewählt. 



Protokoll Mitgliederversammlung Badminton-Abt. VfB Hermsdorf am 10. Mai 2022 Seite - 4 - von - 4 - Seiten 

 
 
TOP 7 Erhöhung der Mitgliedsbeiträge und Anpasung 
 der Beitragsordnung 
Katharina erläutert, dass vor allem die Beiträge an Hauptverein und Verband BVBB immens 
gestiegen sind (in der Summe um ca. 1.900 Euro pro Jahr). Ihr Vorschlag ist der Wegfall der 
Ermäßigung auf 11 Monatsbeiträge bei Zahlung im Januar bei gleichzeitigem Wegfall der 
Strafbeiträge bei verspäteter Zahlung. Der Einzug findet dann – wie bei anderen Abteilungen 
zum 15.02. jeden Kalenderjahres statt. 
Beschluss: 
Die dargestellte Änderung der Beitragsordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
TOP 8 Verschiedenes  
Sascha nimmt Ehrungen für langjährige Mitgliedschaft (jeweils 10 Jahre) vor – kann 
allerdings mangels Anwesenheit der vier zu Ehrenden nur die Namen nennen. 
Sascha und Tobi berichten vom Verbandstag. Unter anderem gab es einen Vortrag zum 
Thema Kinderschutz.  Unsere Abteilung ist gut vorbereitet, da Deborah, Tobi und Sascha 
bereits an einem Seminar teilgenommen haben. 
Nächstes Jahr wird es Neuwahlen geben, bei denen 5 von 7 Ämtern neu vergeben werden 
müssen (alles außer Spiel- und Schiedsrichterausschuss). Jeder möge in sich gehen ob ein 
Amt für ihn in Frage käme, geplant ist ein Informationsmeeting in 1-2 Monaten. 
Die Strafen für den Rückzug von Mannschaften und für fehlende Schiedsrichter werden 
erhöht. Auch hier gilt: Jeder möge in sich gehen ob eine Schiedsrichterausbildung für ihn in 
Frage käme. 
 
TOP 9 Anträge 
Katharina hatte den Antrag gestellt, eine Beitragsfreistellung der 
Abeilungsvorstandsmitglieder zu beschließen und in die Beitragsordnung aufzunehmen. 
Dazu sagte aber Martin Lossau gleich, dass das nicht gehe, weil in der Satzung steht, dass 
alle Mitglieder Beiträge zahlen müssen. Daraufhin wird der Antrag abgeändert in die 
Gewährung einer Ehrenamtspauschale i.H. des jeweiligen Jahresbeitrages für die Mitglieder 
des erweiterten Abeilungsvorstands (Vorsitzende(r), Stellvertreter(in). Kassen-, Jugend- 
Sport-, Zeug- und Medienwart(in). 
Beschluss: 
Der Antrag wird mit einer Gegenstimme angenommen. 
 
Die Versammlung wird um 21:03 Uhr von Sascha geschlossen. 
 


